
                                                                                                                   
An den  

Landrat des Landkreises Aschaffenburg 

Herrn Dr. Alexander Legler 

Bayernstraße 18 

63739 Aschaffenburg             

         Schöllkrippen, 07.05.2021 

Betreff:    Senkung des Infektionsrisikos in Klassenzimmern 

 

Sehr geehrter Herr Landrat Dr. Legler, 

mit Antrag vom 04.11.2020 hatte die  CSU-Kreistagsfraktion empfohlen, die Anschaffung 

von Luftfilteranlagen zu prüfen. Nach wissenschaftlichen Studien und Erfahrungen von 

Anwendern können Luftfiltersysteme die Aerosolkonzentration in einem Klassenraum 

maßgeblich senken und dadurch das Risiko von Ansteckungen deutlich reduzieren. Nach 

Angaben des Robert-Koch-Instituts (RKI) sind die Fallzahlen von Infektionen in den letzten 

Monaten besonders stark bei Kindern und Jugendlichen gestiegen. Es bestehe daher eine 

zunehmende Gefahr, dass sich das Corona-Virus in Schulen ausbreite.   

 

Angesichts von zu erwartenden weiteren Infektionswellen durch hochinfektiöse Mutationen 

des Corona-Virus sollten die technischen Möglichkeiten genutzt werden, um das 

Infektionsrisiko in Klassenzimmern bestmöglich zu senken. Das gilt vor allem deshalb, weil 

eine erforderliche und sinnvolle Belüftung der Klassenräume durch geöffnete Fenster in 

Herbst- und Wintermonaten angesichts niedriger Außentemperaturen häufig nicht  mit der 

gebotenen Dauer durchgeführt werden kann. Zudem ist derzeit nicht absehbar, ob, wann 

und in welchem Umfang alle Schülerinnen und Schüler geimpft werden können. 

Um insbesondere für das bevorstehende Schuljahr den Schülerinnen und Schülern bei 

Rückkehr in den Präsenzunterricht bestmögliche Unterrichtsbedingungen zu gewährleisten, 

stellt die CSU-Kreistagsfraktion den Antrag, unter Prüfung bestehender Fördermöglichkeiten 

für sämtliche Klassenzimmer der Schulen, die in der Sachaufwandsträgerschaft des 

Landkreises Aschaffenburg stehen, Virenfilter anzuschaffen. Hierin sehen wir eine 

langfristige Investition, um die Gesundheit unserer Schülerinnen und Schüler sowie der 

Lehrerinnen und Lehrer an unseren Schulen zu schützen. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Dr. Marco Schmitt 

Vorsitzender der CSU-Kreistagsfraktion  


